

Protokoll

107. Sitzung | Wintersemester 2025 - 2026



Gremium:	Campus-ASTA Furtwangen
Termin:	17.11.2025
Zeit:	13.00 Uhr
Ort:	ASTA Büro (B 0.03)
Mitglieder:	<ul style="list-style-type: none"><input checked="" type="checkbox"/> Antonia Mayer [AM]<input type="checkbox"/> Anna Sophia Wagner [AW]<input checked="" type="checkbox"/> Damian Geiger [DG]<input checked="" type="checkbox"/> Felix Gorgus [FG] (bis 13:23 Uhr)<input type="checkbox"/> Felix Wolf [FW]<input checked="" type="checkbox"/> Jan Schöbel [JS]<input type="checkbox"/> Kai-Luka Lühje [KL]<input checked="" type="checkbox"/> Leon Dörner [LD] (bis 13:30 Uhr)<input checked="" type="checkbox"/> Levi Laich [LL]<input checked="" type="checkbox"/> Luisa Putnik [LP]<input checked="" type="checkbox"/> Marian Walter [MW] (bis 13:23 Uhr)<input checked="" type="checkbox"/> Marvin Laubscher [ML]<input checked="" type="checkbox"/> Max Schubach [MS]<input type="checkbox"/> Nelson Leichsnering [NL]<input type="checkbox"/> Pascal Fritzing [PF]<input checked="" type="checkbox"/> Ralf Speer (RSP)<input checked="" type="checkbox"/> Sarah Bruchowski (SBr)<input checked="" type="checkbox"/> Sergej Baev [SB]<input type="checkbox"/> Sophia Heim [SH]<input checked="" type="checkbox"/> Thomas Ulmer [TU] (13:21 - 13:52 Uhr)<input checked="" type="checkbox"/> Tim Goldschmidt [TG]<input checked="" type="checkbox"/> William Meinze [WM]
Sachverständige:	<ul style="list-style-type: none"><input checked="" type="checkbox"/> Siegfried Fien [SF] (Haushalt)<input checked="" type="checkbox"/> Phil Wandel [PW] (bis 13:35 Uhr)<input checked="" type="checkbox"/> Tim Heise (Fachschaft III)<input checked="" type="checkbox"/> Jakob Graf
Anwärter:	<ul style="list-style-type: none"><input type="checkbox"/> Moritz Bastians<input type="checkbox"/> Ben Barfuß<input checked="" type="checkbox"/> Annika Desing<input type="checkbox"/> Lia Littwin<input checked="" type="checkbox"/> Leon Heller<input type="checkbox"/> Leon Schmid<input checked="" type="checkbox"/> Bennett Müller (bis 13:30 Uhr)<input checked="" type="checkbox"/> Marvin Ruppert (bis 13:57 Uhr)<input type="checkbox"/> Daniel Drüsedau<input type="checkbox"/> Robin Roestenburg<input type="checkbox"/> Christian Weidemann
Schriftführung:	MS
Vorsitz:	TG

Agenda

1	Organisatorisches	1
1.1	Begrüßung	1
1.2	Bestätigung des Protokolls der 106. Sitzung	1
1.3	Bestätigung der 107. Tagesordnung	1
1.4	Ankündigungen	2
2	Personalwahl/Personalinfo	2
3	Campus-Referate & Arbeitsgruppen	2
3.1	Referat: Finanzen	2
3.2	Referat: Technik	2
3.3	Referat: Sport & Freizeit	2
3.4	Referat: Marketing	3
3.5	Referat: Eventmanagement	3
3.6	Referat: Hochschulpolitik	4
3.7	Weihnachtsfeier	4
3.8	AG Campusfestival	5
4	Campus Fachschaften	5
4.1	Fachschaft I	5
4.2	Fachschaft III	5
4.3	Fachschaft IV	5
5	Weitere Agendapunkte	6
5.1	Teambuildingausflug WiSe25/26	6
5.2	Welche Kühlschrank Getränke wollen wir/Prohoga?	6
5.3	Stand Prohoga für Bürogetränke?	6
5.4	Klamotten Bestellung	6
6	Sonstiges	6
6.1	Hüttenwochenende Ausflug Sommersemester Standortübergreifend	6
6.2	Öffentlicher Skiausflug 10.01. Montafon	6
6.3	Al Klumps	7

Protokoll

Beginn: 13:13

1 Organisatorisches

1.1 Begrüßung

1.2 Bestätigung des Protokolls der 106. Sitzung

Das Protokoll der 106. Sitzung wird als bestätigt erklärt.

1.3 Bestätigung der 107. Tagesordnung

Die 107. Tagesordnung wird als bestätigt erklärt.

1.4 Ankündigungen

2 Personalwahl/Personalinfo

Dieser Punkt wurde vorgezogen.

Wahl	
Amt	Marketing
gültige Stimmen	15
ungültige Stimmen	4
Bennet Müller	11

- **LD:** Tritt aus zeitlichen Gründen aus dem AStA aus und will sich mehr auf sein Zeug konzentrieren. Bedankt sich aber für seine lange Zeit die er im AStA mitgemacht hat.
- **WM:** Tritt aus zeitgründlichen Gründen aus. Will nicht das der AStA darunter leidet das er nur halb dabei sein könnte. Bietet sich als FASStA Mitglied weiterhin an.
- **FG und MW:** v
erlassen die Sitzung.

3 Campus-Referate & Arbeitsgruppen

3.1 Referat: Finanzen

Es gibt keine erwähnenswerte Neuigkeiten.

3.2 Referat: Technik

3.2.1

itemize

TG: Donnerstag Aufbau für die (Electronic Bunker) Studierbar. Es wird eine Bühne und Traversen aufgebaut. Wer helfen kann Donnerstag 14:00 Uhr in der AC und oder bei Marian melden.

3.2.2 Helfer für Abbau Studierbar am Freitag ab 14 Uhr

- **TG:** Abbau is am Tag drauf (Freitag) 14:00 Uhr und nicht mehr in der nacht.

3.3 Referat: Sport & Freizeit

Es gibt keine erwähnenswerte Neuigkeiten.

3.4 Referat: Marketing

3.4.1 Fotos Bierpong Turnier hochladen

- **TG:** Die Fotos müssen noch verarbeitet werden.
- **LD:** Ich hab ja kein Cloud Zugang, lohnt sich jz auch nicht mehr. Aber kann Bennet dann machen wenn er Cloud Zugang bekommt.
- **Bennett Müller:** Wer ist denn aktuell im Marketing? Kann mir irgendwer helfen?
- **SB:** Ich kann bei Plakaten helfen, mach ich auch schon teilweise für n Speicher aber halt auch nicht viel mehr.
- **TG:** Ja, Marketing ist unterbesetzt, mach halt so viel wie du kannst, und wenns kracht dann sag bescheid.
- **LD:** Ich helf auch noch bisschen wenn ich kann.
- **Bennett Müller:** Ich wohn halt auch nicht hier in fuwa, deswegen wäre Plakate aufhängen und so auch schwer für mich.
- **TG:** Ja, da haben wir genug vor Ort die das übernehmen können.
- **Bennett Müller:** Des Video von der Afterparty wird auch noch gemacht, sobald ich Cloud zugang hab lad ich das dann hoch.

3.5 Referat: Eventmanagement

3.5.1 Studierbar - BunkerRave 20.11

- **ML:** Bunker Rave, Theken-Personal steht soweit ich weiß, SB, ML und PF arbeiten auf jedenfall, DG hilft wenns knapp wird.
- **LD und Bennett Müller:** verlassen die Sitzung

3.5.2 Dominican Health Spendenparty 27.11.

- **ML:** Nächste Woche ist spenden Party, wir stellen die Getränke und Schanklizenz. Ich bin vorort falls Theken fragen aufkommen.
- **TG:** Aus VS hat sich wer gemeldet ob die auch so was machen wollen, ich hab den gesagt die sollen das versuchen auf den Termin zu legen und einfach herkommen.
- **SF:** Spendet dann jeder privat und nicht wir richtig?
- **TG:** Ja, wir spenden nicht, sondern stellen nur den Raum zu verfügung. Die Getränke stellen wir, und dann kaufen sie was sie ausgegeben haben uns ab.

3.5.3 Studierbar - Disco 04.12. inkl. KM/H

- **ML:** Bringt eure Eltern mit. Ich und Pinkegefahr stehen hinter dem DJ Pult, ich brauch aber noch ein Theken-Team. Schanklizenz sollte auch schon angemeldet sein. Aufbau wird dumf und schrill, 80er 90er halt. Disco kugeln haben wir ja auch schon bestellt.

3.6 Referat: Hochschulpolitik

3.6.1 18.11 International Festival AC

- **TG:** Das International Center der Hochschule organisierit das. Da wir viele internationals haben, die stellen dann klassische Gerichte, Tänze und ähnliches vor von sich her. Es is nur mittags, sollte also nicht mit den Refs kollidieren
- **MS:** In ner Mail stand bis 20:00 Uhr, Tanzen startet 18:30 muss dann also wieder verschoben werden. Aula is laut s-plan reserviert.
- **LP:** verlässt die Sitzung

3.6.2 Besprechung Uhrenmuseum

- **TG:** Wir wurden beim Jubiläum angesprochen. Die wollen ihren Ruf in der Studierendenschaft verbessern, vor allem das Gerücht das man das den Bachelour nicht schafft wenn man es besucht. Die wollen sich mit uns zusammen hocken um darüber zu reden wie man das vielleicht machen kann.
- **DG:** Nur solange das Meeting nicht im Uhrenmuseum ist.
- **TG:** Das Meeting soll glaub ich 24. zwischen 11 oder 12

3.6.3 HFU Mobilitäts Infotag

- **MS:** Die HFU will einen Mobilitätstag machen wobeis rund um das Thema Mobilität geht. Es kommen verschiedene Firmen und der AStA soll eine Afterparty machen um das ganze für die Studies Attraktiver zu machen.

3.6.4 Studieninfotag

- **TG:** Am Mittwoch ist Studieninfotag ab 9:30. Vormittags in der Aula kleines get togehter, jede Fakultät hat stände für seine Studiengänge. Wir sind auch vertreten und haben ein stand. Wer da mit dabei sein will bei mir melden.
DG und LL melden sich freiwillig.

3.7 Weihnachtsfeier

3.7.1 Termin 19.12.2025

3.7.2 Einladungsstand

- **DG:** Die Einladungen sollten jetzt an alle raus sein. Wegen Essens angewohnheiten kommt noch ne mail weil ich das vielleicht taktisch vergessen hab beim letzten mal. Oder wenn ihr schon wisst wer eine hat mir sagen.
Außerdem heißt das jetzt Jahresabschlussbesprechung weil wir rechtlich keine Weihnachtsfeier machen dürfen.

3.8 AG Campusfestival

3.8.1 Erste Besprechung heute abend (17.11.) um 18 Uhr

- **TG:** Heute Abend 18:00 Uhr hier im Büro. Wer interesse hat einfach dazukommen.

4 Campus Fachschaften

4.1 Fachschaft I

4.1.1 Glühweinstand

- **ML:** Wieviele Glühwein kocher braucht ihr?
- **AM:** 3
- **TG:** Machst du noch n Verleihantrag?
- **AM:** Sollte Allesandro gemacht haben, hat auch wegen Licht gefragt
- **TG:** Muss man mit Marian absprechen

4.2 Fachschaft III

4.2.1 Weihnachtsfeier (+ evtl. Fa Fak 4) am 24.11.

- **SBr:** Ja steht, ihr seid alle eingeladen.
- **DG:** Wie sehen eure Helfer listen aus?
- **Tim Heise:** Beim Abbau sind mehr helfer immer gern gesehen dann geht das alles schneller

4.3 Fachschaft IV

4.3.1 Graduierungsfeier

- **TG:** Wolf und Marian haben mir berichtet, wir sollten uns nochmal mit Sebi unterhalten. Die Abbau-schichten waren offenbar nicht da, es wurden Sachen behauptet die nicht so gestimmt haben und es war generell alles Chaos und durcheinander.
- **RS:** Die Luftballons wurden mit Nerfguns mit Reiszwecken versucht von der Decke zu schießen.
- **Anmerkung nach der Sitzung:** Die Protokolle und Reiszwecke sind immernoch in/an der Decke der Aula
- **SB:** Ich soll von Sebi eine Entschuldigung an den AStA aussprechen, ich denke aber wenn Sie sich entschuldigen will soll Sies selber machen.
Ich hab auch ne Liste angefangen mit Punkten die ich beim nächsten mal in der nächsten Fachschafts Sitzung ansprechen werde.

5 Weitere Agendapunkte

5.1 Teambuildingausflug WiSe25/26

- **TG:** Läuft auf ne Hüttenübernachtung raus. Sa. 03.01 auf den So. 04.01.
Hütte Antonius Häusle bei Kirchzarten. Die gehört der Feuerwehr dort, heißt kein anderer kann die auch mieten. Essen Getränke und so muss man dann noch schauen. Für Schlafmöglichkeiten gibts ein Matrazen Lager, und ein paar Hochbetten. Es gibt ein Kachelofen im Wohnzimmer was Heizung angeht. Tischtennis und Kicker gibts auch. Warme Sachen sollte man trotzdem mitnehmen.
- **DG:** Brauchst du da auch ne AG für genauere Planung zwecks Verpflegung und Co.?
- **TG:** Ja, muss gucken, kann man dann nochmal klären.
- **WM:** Ist FAsTA auch eingeladen oder nur AStA?
- **TG:** Ich würde erstmal gucken das gewählte AStA Mitglieder mitkommen, und wenn wir noch Platz haben kann man FAsTA auch noch dazu nehmen. Ansonsten können die als Tagesausflug vorbeikommen.
- **TU und Marvin Ruppert:** verlassen die Sitzung

5.2 Welche Kühlschranks Getränke wollen wir/Prohoga?

5.3 Stand Prohoga für Bürogetränke?

- **DG:** Wir haben ein Angebot der Prohoga, ist aber nicht so geil. Wir reden auch nochmal mit Zierle, dauert also noch.

5.4 Klamotten Bestellung

- **TG:** Die Klamotten sind da. Haben auch schon fast alle gezahlt und ihre Klamotten bekommen.

6 Sonstiges

6.1 Hüttenwochenende Ausflug Sommersemester Standortübergreifend

- **TG:** TUT und VS will das man das Standort übergreifend macht. AStA VS hat schon öfters ein Hütten Wochenende gemacht, die haben offenabr auch ne groß genuge Hütte. Die wollen sich dann auch um Terminfindung und Orga kümmern. Wird aber vermutlich genauer im Hochschul AStA besprochen und nicht hier.

6.2 Öffentlicher Skiausflug 10.01. Montafon

- **Jakob Graf:** Hat nun ein genauere Angebot, aber auch noch nicht jedem Busunternehmen eine Rückmeldung. Ab 30 Leute buchen wir auf jedenfall. Je nachdem wann wir losfahren ist das Angebot teurer oder nicht. Es gibt die Möglichkeit um 4:00 Uhr bis 16:00 Uhr oder bis 20:00 Uhr.

- **TG:** Ja, können wir schon so unterstützen, solange die mindestanzahl an teilnehmern erreicht wird. Sonst passiert ja eh nix.
- **RS:** Ist das für alle Studierenden?
- **TG:** Ja, alle Studieren an allen Standorten, die meisten werden aber vermutlich aus Furtwangen kommen.
- **DG:** Wir sollten uns überlegen ob wir ne Zusatz versicherung abschließen wenn das nicht UKBw versichert ist.
- **TG:** Ja stimmt, daran hab ich garnicht gedacht. Aber wenn man ein Ski-Ref gründet, und es dann als Tagesausflug des Refs macht sollte es UKBw versichert sein. Sollten wir aber nochmal klären.

Abstimmung	
Abstimmungsfrage	Sollen wir das so Unterstützen?
Dafür	6 Stimmen
Dagegen	0 Stimmen
Enthaltung	4 Stimmen

- **TG:** Gut, dann is nur noch die frage ob wir das spätere oder frühere angebot nehmen würden.?

Meinungsbild	
Thema der Umfrage	Spätere (20:00 Uhr) oder Frühere (16:00 Uhr) Angebot?
gültige Stimmen	10
Spätere Angebot	6
Frühere Angebot	1
Enthaltungen	3

- **TG:** Ich würde sagen wir tragen das auch nochmal in Hochschul AStA. Da kann Jakob Graf wieder dazu kommen.

6.3 AI Klumps

- **TG:** Is n kleiner Workshop von PW am Freitag Abend geplant. Geht drum das man tatsächlich selber mal Plakate und sowas basteln kann und nicht alles nach AI aussieht.
- **DG:** Ladet bitte Affinity davor runter wenn ihr mit machen wollt. Das ist Kostenfrei.
- TG:** Uhrzeit kommt noch, schadet bestimmt nicht sich das mal anzuschauen

Schluss: 14:10